

En caso de agresión a Checoslovaquia, Francia, Inglaterra y la U. R. S. S. acudirán en su ayuda

La 10 División entrega una bandera a los heroicos portuarios valencianos

Ante la guerra y frente de producción han de ser y son del individuo por un mismo ejército de luchadores incansables. La 10 División re en los obreros de su puerto sus compañeros de peña. No sólo porque trabajan cuanto hace falta, sino también porque sus cuerpos tienen el sello de la metralla fascista como el de los soldados de él frente. Al acto asistieron obreros y soldados. También camaradas internacionales.

En el Gran Teatro, y ante gran cantidad de gente, los soldados de la 10 División entregaron una bandera a nuestros heroicos portuarios.

El acto fue sencillo. Señaló el carácter del mismo uno de los comisarios, y un soldado de la División hizo la entrega "a los luchadores del puerto, que bajo la metralla fascista no han abandonado el trabajo, ayudando eficazmente a la resistencia y contraataque de nuestro Ejército y la consecución de la victoria".

Un obrero, por todos los trabajadores del puerto, agradeció el homenaje, diciendo "que los obreros portuarios ven en nuestro Ejército el ejemplo a seguir y que están convencidos de nuestra victoria, pero que a ella debemos dedicar todo nuestro esfuerzo".

Al presentarse una camarada del grupo Soedak, de las Brigadas Internacionales, todo el público, en pie, aplaudió en él a los heroicos voluntarios de todos los países, que vinieron a defender nuestra independencia.

El discurso fue pronunciado en italiano, traducido inmediatamente: "En este acto rendimos homenaje a la formidable resistencia del pueblo español. Pero no debemos olvidar a los camaradas checoslovacos, que hoy se disponen a defender su independencia. Checoslovaquia ha aprendido de España a decirle al fascismo: No pasará! Todos los pueblos del mundo viven hoy la angustia del peligro de guerra. Pero nosotros tenemos gran confianza en las masas populares. Si el fascismo provoca la guerra, será aplastado. Estamos seguros que vosotros, españoles, seréis siempre los mejores en la lucha. Nosotros, hoy dentro y mañana fuera, os aseguramos que estaremos siempre a vuestro lado, que seguiremos obedeciendo como un solo hombre las órdenes del camarada Negri".

El lugar lo orden de dejar España, lo hacemos con lágrimas en los ojos. De

Hasta ayer tarde...

Domingo

Londres, 25.—Dandier y Bonnet fueron recibidos en el acródomo por el pueblo a los gritos de: "Viva Francia!" y "Viva Checoslovaquia!". En el trayecto de los ministros franceses se formó una manifestación espontánea de millones de personas, que comenzó a dar vivas a Francia y a cantar "La Marsellesa", destacándose exclamaciones de: "Hay que ayudar a Checoslovaquia!". Los gritos contra Chamberlain hicieron intervenir a la Policía.

La prensa dominical ratifica que el pueblo británico no permitirá el más leve atentado a su dignidad.

Praga, 25.—La contestación checa, entregada hoy en Londres, hace resaltar las oposiciones existentes entre las proposiciones francoinglesas y el memorándum de Hitler. Pone de relieve que lo que Hitler exige, en realidad, no es el arrendamiento del problema de los sudetes, sino la ocupación de puntos estratégicos de Checoslovaquia.

La noche ha transcurrido con tranquilidad en todo el territorio checo, incluso en las regiones fronterizas. Los llamamientos de Hitler no encuentran eco alguno en la población alemana.

Belgrado, 25.—Los representantes de Yugoslavia y Rumania en Budapest han informado al Gobierno de Hungría que, en caso de ser atacada Checoslovaquia por los húngaros, aquellos dos países se verían obligados a cumplir los compromisos contraídos con Checoslovaquia, como miembro que es de la Pequeña Entente.

A pesar de la prohibición de las autoridades, se han celebrado manifestaciones en favor de Checoslovaquia. Más

Londres, 26 (Urgente).—A las once de la noche se ha facilitado en el Foreign Office un comunicado oficial, en el que se afirma que a pesar de todos los esfuerzos del presidente del Consejo británico se produjo un inopinado ataque alemán contra Checoslovaquia, el resultado sería que Francia tendría que acudir en su ayuda y que la Gran Bretaña y la U. R. S. S. se pondrían de seguro junto a Francia.

El comunicado agrega lo siguiente: "No es tarde aún para contener la gran tragedia ni demasiado tarde para que los pueblos de todas las naciones insistan en el objeto de que se logre un acuerdo mediante libres negociaciones". —Fabra.

Hitler, en su discurso, no dice nada nuevo

Berlin, 26.—Como estaba anunciado, Hitler ha pronunciado esta noche el discurso que se esperaba con cierta expectación.

Injuria al presidente de la República de Checoslovaquia, señor Benes, a quien achaca que todo lo encontraba fácil con el apoyo de Francia, Inglaterra y la U. R. S. S.

Hitler alude a las entrevistas con Chamberlain, e insiste en que Alemania continúa su camino sin abandonar.

Los sudetes, pues es el último problema que será resuelto. "Es la última reivindicación territorial—dijo—que formuló a Europa; pero es una reivindicación a la que no renuncio."

A continuación del discurso de Hitler hace uso de la palabra Goering. Este exclama: "La nación alemana se pone en pie como un solo hombre tras su caudillo para ejecutar sus órdenes con fidelidad y entusiasmo."

"Viva Hitler!—Fabra.

Un gran triunfo moral...

(Viene de la primera.)

otra cosa que empeorar nuestra situación y nuestros problemas.

Investida de la máxima autoridad, y en nombre de la absoluta soberanía nacional de España, el doctor Negri ha podido anunciar a la Asamblea de la Sociedad de Nacional, conjugando sus palabras con los hechos, la decisión de la República de "retirada inmediata y completa de todos los combatientes no españoles que toman parte en la lucha en España en las filas gubernamentales". "Por qué los que hablaban de "militarización" desde las filas de Franco no se limitan a irse? Porque en la España soviética no hay tal independencia ni soberanía nacional, ni los extranjeros que combaten en sus filas son tales voluntarios. Es sólo lo que quedará por realizar con claridad meridiana a los ojos del mundo ante la decisión del Gobierno de la República, expresada por el doctor Negri en la tribuna de Gin-brá.

"Nos produce una sensación de desgarramiento doloroso la idea de separarnos de ese grupo de hombres valerosos y abnegados que, en un impulso, cuya generosidad no será jamás olvidada por el pueblo español, corrieron en su socorro en una de las horas más críticas de nuestra historia", ha dicho el presidente del Gobierno.

El camarada Andrés Martí, fundador de las Brigadas Internacionales, ha dicho, en nombre de los voluntarios que de todos los países del mundo vinieron a España a defender la democracia, que la propuesta del doctor Negri ha sido otorgada por ellos con lágrimas en los ojos. Pero, el propio tiempo, reconociendo el carácter nacional de nuestra lucha, han apreciado la justicia de la resolución del Gobierno y la lección que encierra para las potencias democráticas e incluso para los países totalitarios. Con razón agrega el camarada Martí que el problema no es de hombres, sino de material, al reconocer que la R. pública posee un Ejército plenamente formidable y que los españoles pueden arrastrar sus cañones.

No obstante, España jamás olvidará a los que cayeron en sus campos de batalla ni a los que, todavía luchan en ellos, llegados de todos los confines del mundo para defender en su propio suelo su libertad y la paz del mundo, amenazadas por las bestiales hordas fascistas.

Los nombres de Haus Beimler, Paul Lukas, Guido Picelli y tantos otros héroes internacionales que regaron la tierra de España con su sangre generosa, quedarán para siempre grabados con letras de fuego en el corazón de todos los españoles y en la nueva historia de España, porque ellos son más españoles que los hispanos que han nacido en nuestra tierra, vendieron su patria y se rindieron que ella enviara a los invasores extranjeros.

Un gran triunfo moral...

El día 19, 20, 21 y 22 de septiembre celebró su primera reunión el Consejo Nacional de la U. C. C. A.

Las cifras de los informes dan para el movimiento cooperativo adherido a la U. C. C. A. cifras de este volumen: Valencia, cerca de treinta y siete millones de pesetas; Ján, diez millones; Murcia, más de cinco y medio millones; Badajoz, alrededor de los cuatro millones; teniendo ya Ciudad Real, donde los trabajos se inician hace muy poco, un capital próximo al millón de pesetas.

Después de estos informes se leyeron otros, siendo ponentes: Félix Torres, sobre el vino; Juan Delgado, sobre ganadería; Julio Páster, sobre el arroz; José López Quero, sobre olivicultura; y Pedro García, sobre exportación de frutas y hortalizas.

Se ratificó el nombramiento del Comité Ejecutivo y las resoluciones de los Comités Nacionales de la Federación de Trabajadores de la Tierra sobre cooperativas y colectividades, por considerar que los acuerdos de este Consejo son como una continuación.

El Consejo expresó su protesta por no haber una auténtica representación de los campesinos en ciertos órganos oficiales como C. B. A., Reforma Agraria, donde se barajan los intereses del campo. El Consejo hace un llamamiento a los representantes obreros y a las cooperativas para que colaboren con la Junta e intensifiquen las siembras.

Se hizo la declaración de que los agricultores consideran un punto vital para sus intereses el control de las industrias rurales donde se transforman sus productos, y considerando que este control debe hacerse de acuerdo con los obreros.

El Consejo vio con satisfacción los concursos de estímulo a la producción que, con valiosos premios, han establecido Ján y Valencia.

Los periódicos checoslovaecos el memorándum de Hitler. "Tim-" reconoce que la oferta de Praga es razonable. El "New Chronicle", comenta que Chamberlain haya acordado transmitir el nuevo ultimátum a Praga.

Los periódicos que hasta ahora venían sosteniendo la política de aislamiento se unen a los demás para proclamar la unión del pueblo inglés contra los métodos de fuerza.

La Agencia Havas dice que la realización del memorándum alemán elevaba una muralla entre Moravia y Bohemia, que sólo comunicaría por un pasillo de treinta kilómetros, sin ninguna vía férrea. El carácter político y estratégico de la nueva demanda podría dar a Checoslovaquia a mercaderes de los países.

Cliffine ha dicho en un discurso que el pueblo británico "seguirá siempre dispuesto a apoyar el orden internacional y la justicia".

Praga, 26.—La movilización ha comenzado en pocas horas millón y medio de hombres.

Bucapést, 26.—Todos los oficiales suboficiales del ejército húngaro han sido llamados a sus cuarteles.

Washington, 26.—El Departamento de Estado anuncia una nota sobre la cual no se da el menor detalle.

El Pleno del Comité Provincial...

CLAUSURA DEL PLENO

El camarada Mijepantea el trabajo de los comunistas en la resistencia del pueblo español

Madrid, 26.—Esta mañana se celebró un mitin de clausura del Pleno Provincial del Partido Comunista, cuyo acto ha sido presidido por el camarada Choc, y en el que han intervenido, primero, Aurora Rodríguez; después, el secretario del Comité Provincial, Isidoro Díez, y por último, el miembro del Central, Antonio Mije, quien dijo que con pan o sin pan, con hambre o sin ella, hay que perseverar en la resistencia contra el invasor. Proseguir la lucha hasta el fin.

Después reprochó a cuantos con ocasión de los acontecimientos internacionales han puesto en duda la decisión de la U. R. S. S. de auxiliar y defender a Checoslovaquia, lo mismo que a España. No hay litibudo alguno en su jefe Stalin, y si no, que lo diga el Gobierno de Polonia, que acaba de conocer la energética entereza del soviético. (Gran ovación.)

A este propósito, dijo también que era necesario seguir una política intransigente contra los trotskistas.

Hace una exaltación de la unidad, que califica de constancial con la victoria del pueblo español. La unidad nos ha permitido la magnífica resistencia, que es la base segura del triunfo. Por eso queremos tanto la unidad.

Termina diciendo que iba a señalar, como resumen, las tareas que incumben a todos, y en particular a los comunistas:

Primero. Reforzar la autoridad del Gobierno Negri, que es el símbolo de nuestra resistencia, pretendiendo la ayuda que necesita para el infante.

Segundo. Estrechar mucho más los lazos que unen a la gran familia de antifascistas, haciendo del Frente Popular un frente cerrado y un nexo indisoluble.

Es indispensable aglutinar todavía a las organizaciones sindicales y a la misma juventud; pero, sobre todo, forjar la unidad de socialistas y comunistas. Que nos digan la razón por la cual en Madrid no puede lograrse por completo, lo que han conseguido en todos los demás sitios de la España leal.

En tercer término, es preciso aprovechar más los recursos económicos de nuestro territorio, que España rinda o produzca más, especialmente para el abastecimiento.

La lucha contra la especulación, contra los vividores y ansujuietas del medio, es tarea que se impone intensificar. Por último hay que educar al pueblo, a todo el pueblo, en la resistencia y obligarle a que participe activamente en la resolución de sus problemas.

El camarada Mije acabó su discurso diciendo que interrumpió varias veces por los aplausos, queriendo a todos a mantener el temple de la resistencia en los días difíciles que se avecinan.

Se dieron vivas a la unidad, al Frente Popular, al hermano Partido Popular al Gobierno Negri, a Stalin y al Partido Comunista español.—Fabra.

LA SITUACION SE HA AGRAVADO

(Viene de la primera.)

Durante el día de ayer, y cumpliendo los llamamientos que se le habían dirigido el sábado en cines, iglesias, etc., millares de londinenses se personaron en los centros designados al efecto, para probarse las casacas antiguas.

En los almacenes del Ministerio del Interior de Londres hay un depósito de cinco millones de casacas antiguas.

El presidente del Consejo Municipal londinense se ha dirigido a la población, pidiendo voluntarios para realizar las obras de defensa pasiva y para complementar los equipos de bomberos, conductores de ambulancias, etc.—Fabra.

CONTRA EL ALZA DE PRECIOS

Londres, 26.—Con el fin de evitar el alza indebida de los precios, ha sido dictada una disposición, obligando a los comerciantes a mantener los actuales precios durante catorce días, por lo que se refiere a la margarina, manteca y otras grasas.—Fabra.

LO MISMO EN FRANCIA

París, 26.—El ministro de Educación Nacional ha aplazado la apertura de las escuelas al 10 de octubre. Todos los exámenes han sido aplazados hasta el 10 de octubre.

La Residencia Nacional de las Ferrocarriles ha puesto en servicio al sábado y

Lunes

Londres, 26.—La conferencia franco-británica se interrumpió anoche, para permitir al Gobierno inglés. Hoy continuaron las conversaciones, a las que asistió el general Gamelin, llamado urgentemente de París. Por la tarde, se celebró la sesión, regresaron Dandier, Bonnet y Gamelin a Francia.

Un comunicado declara que se ha decidido hacer un último esfuerzo, y que sir Horace Wilson lleva a Hitler una comunicación personal de Chamberlain, que ha merecido la plena aprobación de los ministros, tras un largo debate.

El memorándum alemán ha producido en la opinión inglesa idéntico efecto al que produjo el ultimátum alemán a Bélgica en 1914.

La prensa ratifica que el pueblo no se acordó en acudir al llamamiento que el Gobierno y el Parlamento inglés podrían hacer que dirige a la nación muy en breve.

Los periódicos checoslovaecos el memorándum de Hitler. "Tim-" reconoce que la oferta de Praga es razonable. El "New Chronicle", comenta que Chamberlain haya acordado transmitir el nuevo ultimátum a Praga.

Los periódicos que hasta ahora venían sosteniendo la política de aislamiento se unen a los demás para proclamar la unión del pueblo inglés contra los métodos de fuerza.

La Agencia Havas dice que la realización del memorándum alemán elevaba una muralla entre Moravia y Bohemia, que sólo comunicaría por un pasillo de treinta kilómetros, sin ninguna vía férrea. El carácter político y estratégico de la nueva demanda podría dar a Checoslovaquia a mercaderes de los países.

Cliffine ha dicho en un discurso que el pueblo británico "seguirá siempre dispuesto a apoyar el orden internacional y la justicia".

Praga, 26.—La movilización ha comenzado en pocas horas millón y medio de hombres.

Bucapést, 26.—Todos los oficiales suboficiales del ejército húngaro han sido llamados a sus cuarteles.

Washington, 26.—El Departamento de Estado anuncia una nota sobre la cual no se da el menor detalle.

La última concesión

Londres, 26.—En su reunión de esta mañana, el Consejo del Gabinete discutió si tenía que ser Checoslovaquia o Inglaterra y Francia quienes deberían rechazar el ultimátum alemán. Según informaciones no oficiales, parece que Simon y Halifax proponían al Gobierno inglés una actitud reservada; pero Chamberlain contestó que él se había trasladado a Benetshgaden y a Goebenberg, y por lo tanto, era un asunto personal. En consecuencia, Chamberlain encargó a sir Horace Wilson que llevara un mensaje a Hitler, en el que, refiriéndose al ultimátum, Chamberlain hace a Hitler el supremo llamamiento para que la paz sea mantenida.

En los círculos políticos se asegura que la iniciativa de Roosevelt de dirigirse al mensaje a Hitler fue aconsejada por Londres. En los mismos círculos se expresa satisfacción por que Roosevelt contestó inmediatamente.

El plan francoinglés se considera como la última concesión que se hace a Hitler. Los ministros franceses e ingleses están de acuerdo en considerar la posibilidad de aceptar la puesta en vigor del plan francoinglés. Ahora, después del mensaje de Chamberlain a Hitler, es Alemania quien debe pronunciarse en favor o en contra de la paz. En los círculos políticos se espera que Hitler escuchará este supremo llamamiento, apoyado por el mensaje de Roosevelt.—Agencia España.

El Pueblo Checo, en Pie

Praga, 26 (2 Indagada).—Los cronistas describen el enorme entusiasmo del pueblo checo ante la movilización decretada. Los obreros, los empleados, los comerciantes, han abandonado su trabajo y se han cerrado los cafés. Se han encerrado los taxis, porque los conductores se apresuraron a vestirse de uniforme. Inmensas caravanas de camiones, abarrotados de gente, llegan de los arrabales y los pueblos próximos a Praga, presentándose en los cuarteles. Los agentes de circulación se han incorporado a filas y son sustituidos por paisanos que han de trabajar intensamente para dominar la ola fantástica de vehículos de todas clases. Por todas partes se ve gente que dice: "Estamos satisfechos, porque si no reconocen el derecho a defendernos." Toda Checoslovaquia está en pie. Dos millones de hombres esperan, fuertemente, el momento de defender su independencia.

UNA CARTA DE LISTER A LAS MUJERES DEL PARTIDO GALEGUISTA

Barcelona, 26.—La sección femenina del Partido Galeguista ha recibido, de Enrique Lister, una cariñosa carta elogiando los fines a que dedica sus actividades y estimulándola en su entusiasmo. También acompaña un donativo de 500 pesetas.

Lister ratifica su inquebrantable fe en el triunfo.—Fabra.

El Partido Comunista llama al pueblo de Alcoy para la construcción de refugios

Alcoy, 26.—El Radio Comunista de esta ciudad ha dirigido un manifiesto a todo el pueblo antifascista, para que se movilice y construya rápidamente los refugios que se necesitan para preservar al vecindario de los efectos de los bombardeos aéreos, e incitándole a que no desmaye y continúe intensificando la producción.—Fabra.

La Prensa inglesa elogiando la decisión del Gobierno español

Londres, 26.—La Prensa inglesa considera que la decisión del gobierno español de retirar intencionalmente de sus filas a todos los voluntarios extranjeros, ha creado una nueva situación.

El "Times" destaca el gran alcañone moral y patriótico de esta proposición de Negri.

El "Yorkshire Posts" escribe que las grandes potencias occidentales deben apresurarse, de grado o por fuerza, la evacuación de las tropas italianas que se encuentran en la España franquista. E "New Chronicle" observa en la actual situación, y dice que no puede negarse por más tiempo al Gobierno español su derecho a comprar armas en el extranjero, especialmente cuando los acontecimientos en Europa Central demuestran que la evacuación de italianos y alemanes de España es necesaria para la seguridad inglesa.—Agencia España.

"En el campo, en las ciudades de la U. R. S. S., se nota la alegría de un pueblo libre"

Guadalajara, 21.—En el teatro del Pueblo dió su anunciada conferencia el compañero Edmundo Domínguez, sobre el tema "Mis impresiones de mi viaje a la U. R. S. S."

Puso de manifiesto la analogía de nuestra guerra de independencia con la que sostuvo el pueblo ruso, que también se vio obligado a desalojar de su suelo a las tropas extranjeras.

El triunfo del pueblo ruso se debió, principalmente, a que supo mantener la unidad interna, y con este motivo el conferenciante exaltó la unidad de todos los antifascistas y la creación del Partido Unido.

A continuación expuso los progresos notables obtenidos en la Unión Soviética, y refutó algunas injurias que sobre ellos se vieran. "Por todas partes—dijo—, en la ciudad y en el campo, en el taller y en la granja, se nota la alegría de un pueblo que camina firme y seguro hacia la total liberación de su programa."

El conferenciante fué muy aplaudido.—Fabra.

El Partido

Fracción de Técnicos, hoy martes, día 27. Comité de Fracción de Trabajadores de la Tierra, mañana miércoles 28.

Una advertencia Roosevelt al fascismo en nombre de 130 millones de americanos

Washington, 26.—Después de su unión con el subsecretario de Estado Cordell Hull, el presidente Roosevelt dirigió un mensaje telegráfico a su presidente, Benes en virtud del cual, también ha sido enviado un mensaje de París y Londres.

El mensaje dice, entre otras cosas: "En nombre de 130 millones de americanos, y por el bien de la humanidad, os dirijo el más cordial saludo para que no se rompan negociaciones y para que el arreglo de las cuestiones en los medios pacíficos, honrados y justos."

Insisto en el hecho de que las negociaciones continúan en los puntos de vista para tratar una solución.

Reitero, a la vez, mi esperanza de que la guerra que sacrificó millones de seres, mujeres y niños belgas y otros, sea normal de todos."

"Ninguna nación—dice el mensaje— puede decir dichas cosas."

FRANCIA SE DISPONE A DEFENDER DE CHIQUENQUA

París, 26.—La clase obrera francesa, al suspender sus reivindicaciones para ponerse inmediatamente a la defensa de sus directivos, muestra que con la visita al trabajo de las obras de construcción, después de las instrucciones en relación con el plan internacional, puede asegurarse que se trata de un solo trabajador francés en el mundo.

Ginebra, 26.—En los círculos de la ciudad de Ginebra se cree que el gobierno francés ha aceptado el mensaje de Alemania, ofreciendo a Checoslovaquia una cuenta al Consejo de las Naciones para que se aplique en el caso del pacto referenciado a la seguridad territorial de los Estados miembros y la seguridad colectiva.—Fabra.

MUSSOLINI OCULTA LA DECISION AL PUEBLO ITALIANO

Roma, 26.—El ministro de Relaciones Exteriores ha anunciado que el gobierno italiano ha aceptado el mensaje de Alemania, ofreciendo a Checoslovaquia una cuenta al Consejo de las Naciones para que se aplique en el caso del pacto referenciado a la seguridad territorial de los Estados miembros y la seguridad colectiva.—Fabra.

LOS ITALIANOS AMENAZAN TANGER

Gibraltar.—Se tienen noticias de intervención de los rebeldes en combinación con agentes italianos en los sucesos acaecidos recientemente en Tánger.

Era evidente el propósito de invadir la zona internacional, invocando hechos que justificaban su intención.

Se han encontrado depósitos de material y municiones a su disposición en Tánger y en la zona internacional.

Han sido detenidos el capitán de infantería y varios marineros que se encontraban en la aduana de Tánger.

Impresión de conjunto

París, 26.—En los círculos diplomáticos se observan las noticias en los diferentes países, cuando, ante los acontecimientos, encuentra desfavorable el momento alemán y se espera que el mensaje de Roosevelt pondrá fin a las mismas condiciones que tuvo el pasado mes de agosto.

En un comunicado de Tokio se asegura que el gobierno japonés ha concluido un acuerdo con Alemania, Italia y Portugal en situación europea.

Las colonias francesas del norte continúan manifestando de hostilidad hacia Francia.

Egipto toma medidas de precaución en Siria y Jordania. Las comunicaciones palestinas están interrumpidas. La U. R. S. S. ha aumentado las medidas militares defensivas, y existe la opinión de que se ha una actitud firme y salvada la paz.

Varsovia va de acuerdo con Berlín, pero ayer, bajo el mando del coronel Beck, se produjeron lances duros y amenazadores.

En Yugoslavia continúan las manifestaciones de hostilidad hacia Francia.

Frente a una guerra contra Checoslovaquia, el Gobierno declaró que Yugoslavia no firmará los tratados de paz de miembro de la Entente.

En Budapest se está en contra el ultimátum de Alemania que se manifiesta en la prensa húngara.—Agencia España.

ARCHIVOS ESTATALES